
 

 
 
 

 
 
 

基本的（望ましい）生活習慣の定着 

 
校長 稲 村 和 典 

 

新年度が始まり、早くも１ヶ月が経ちました。連休中はあまり天候には恵まれなかったものの、それ
ぞれに新しい環境による疲れを少しとることができたのではないかと思います。学校のグラウンドも使
える状態となり、休み時間は子供たちの元気に走り回る姿が見受けられています。 

 

先日（１６日）行われた第１回授業参観日、ＰＴＡ総会には多くの方にご出席いただき、誠にありが
とうございました。保護者の皆様の関心の高さと、本校に対する期待の大きさを改めて感じ、身の引き
締まる思いでした。新しい環境でのお子様達の様子はいかがでしたでしょうか？きっと、３月からわず
かひと月余りしか経っていないにもかかわらず、成長を感じることができたのではないでしょうか。ま
たＰＴＡ総会も皆様のご協力の下、滞りなく終了し、学校からのいくつかのお願いなども了承して頂き
お礼申し上げます。改めて、今年度も宜しくお願い致します。 

 

さて、最近良く話題にあがってくるのが、子供たちの健やかな成長を願うときに欠かせない「早寝・
早起き・朝ごはん・・・テレビを止めて外遊び」や「スイッチオフ２２」等々の標語にあるような生活
習慣です。いずれも基本的生活習慣の確立を目指したものですが、それだけ子供たちの基本的な生活に
課題が多いことの表れかと思います。また学習習慣も生活習慣の一部です。子供たちの生活に学習する
習慣を根付かせることで、自主的な学びに繋がり、豊かな学びへと発展していくものだと思います。挨
拶にしてもマナーや行儀にしても、「習慣」という言葉が示している通り、何回も繰り返すことで身に
付いていきます。根室管内の子供たちの実態でも、家庭学習時間が全国・全道平均より短かいことや、
スマートフォン等の機器の使用時間が長いなどの課題が見られています。家庭において「ノーゲームデ
ー」を設定したり、「携帯電話やスマートフォン」等のメディアコントロールの取組も大切です。 

基本的（望ましい）生活習慣定着のためにも、子供への何気ない声掛けや話を聞くと言ったことを意
識し、子供たちは“親や教師の「言う通り」にはならず、「する通り」になる”ことを合言葉に、家庭教
育と学校教育の両輪で、子供たちを健やかに育てていきましょう。 

 

皆様もご存じの通り、熊本地方で発生した地震により、 

甚大な被害が出ています。現在も余震に悩まされる日々 

が続き、多くの人が余儀なく避難生活を送っています。 

先日、避難所の様子がテレビで放映されたとき、避難所 

に通う小学生がボランティアとして活動する姿が紹介 

されていました。配食の手伝いだったり、避難所の様子 

等を壁新聞で紹介したりと些細な活動ですが、避難され 

た人は、「子供の笑顔に元気をもらっている」という 

コメントがとても印象的でした。いずれにしても、 

被災された方々には心よりお見舞い申し上げると共に 

一日も早い復興（学校の授業再開など）をお祈りしたい 

と思います。 

 

 新緑の５月。中央小も普段の授業の充実は勿論、 

運動会に向けての準備も少しずつ始まってきます。 

規則正しい生活習慣を保ちながら、充実した皐月に 

していきましょう。 

 

学校教育目標 
よく考える子《熟考》 

あきらめない子《敢行》 

たくましい子《健康》 

やればできる！

別海中央小学校学校だより 平成２8年 5月１０日（火）第 2号 発行責任者 稲村 和典 

★家庭数配布 



 
 先日、中央っ子メールで保護者の皆様にもご案内しました「メディアコントロール」について

4～6 年生を対象に、中谷先生（NPO 子どもとメディア公認インストラクター）をお招きし、

昨日の 5時間目に授業を行いました。 

 ご多用な中、保護者の方にもご参加いただきまし 

た。ありがとうございました。 

授業では、テレビ・ゲーム・インターネット等の 

いわゆる「電子メディア」の長時間の利用が心身の 

健康に及ぼす影響や、インターネット上のトラブル 

ついて学習しました。 

 日頃、当たり前に使っている「電子メディア」と 

の付き合い方を考える良い機会となりました。 

 今後、ＰＴＡ研修部でも、保護者を対象とした 

中谷先生による研修会を予定しています。その時に 

は、昨日ご参観いただいた皆様にも、再度聞いてい 

ただけるように、子育ての視点から「電子メディア」 

との付き合い方を内容にしたいとの事でした。 

 子ども達の安心・安全で健やかな成長のためにも多くの保護者の皆様にご参加していただけ

ればと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 先生から子ども達へ「内容を『大切な人（お家の方）』へ伝えてあげてください」とお話され

ました。是非お子様（4～6年生）とお話していただければと思います。 

 最後に、講師の先生から「多くの学校でお話していますが、中央小のみなさんは、とても真剣

に話しを聞いてくださり、感心しました。」とお褒めの言葉をいただきました。 

 様子についてはブログにもアップしております。是非、ご覧ください。 

 

  

  

 『中央っ子メール』ですが、5月 1日現在で児童の９3％の登録  

をいただきました。ありがとうございます。『中央っ子メール』に 

ついては、連絡の時間短縮、様々な情報発信を目的に昨年度より 

実施しております。まだ登録は可能です。多くのみなさまの登録 

をお待ちしています。尚、メールが届かない等については、その 

都度改善していますが、ご不明な点等あれば教頭までご連絡くだ 

さい。（一部、学年・学級等間違って登録されている方につきまし 

ては、こちらで訂正させていただきます。御了承ください。） 
 
    
  
  ＰＴＡ総会でも、お願いしました「送迎の際の駐車」について、   
以下のようにご協力いただきありがとうございます。総会の翌週から、 
ご理解・ご協力いただき、目に見えて改善されています。 
感謝しております。来賓駐車場での車と児童のニアミスを防ぐため 
のものです。今後も子ども達の安全を第一に引き続き、ご協力よろしく 
お願いしいたします。送迎にこられる祖父母のみなさま等にもご周知 
いただきますようお願いいたします。※冬期間については、再度お知らせ 
いたします。 
 
 
 
 
 
 

学校だよりには載せていない日常の様子は、是非ブログでご覧ください！ 

■送迎時の駐車は、体育館前の駐車場をご利用ください。※職員は体育館裏を利用します。 

■来賓駐車場の駐車はご遠慮ください。 →車と児童のニアミスを防ぐためです 

■駐車はバックで入れて、前進で出られるようご協力ください。→過去に管内で事故が発生 
 


